

RICOS Y PODEROSOS



Marco A. Mares

marcomares@gmail.com

RIESGOSA VUELTA EN U

El análisis de la calificadora Standard and Poor's respecto del Plan de Negocios de Petróleos Mexicanos se puede resumir en una frase: se trata de una "riesgosa vuelta en U".

Un regreso al status previo de Pemex: un monopolio en las actividades de exploración y explotación petrolera.

En contra de lo que se esperaba, luego de que Pemex dio a conocer su Plan de Negocios, Standard and Poor's decidió no hacer cambios en su calificación sobre la petrolera, pero advierte que se mantiene a la expectativa de una probabilidad casi segura de apoyo extraordinario del gobierno a Pemex, frente a un escenario de estrés financiero.

Standard and Poor's observa que la decisión del gobierno de diferir y limitar la participación del sector privado en el sector energético subestima el valor que otros participantes pueden aportar en términos de experiencia, tecnologías de punta, capacidad de gestión y capital financiero para acelerar inversiones.

Pemex está dando una vuelta en U al adoptar una estrategia que aumenta su exposición a los riesgos inherentes de la industria, y también asume importantes riesgos operativos.

Además, tiene un mayor enfoque sobre resultados de corto plazo y genera dudas sobre la sostenibilidad de largo plazo.